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Ihre Kleine Anfrage vom 26.08.2019 

Instandhaltung bzw. Instandsetzung der Hirtengrundhalle 

 

 

Sehr geehrter Herr Professor Dr. Schöhl, 

 

Ihre Kleine Anfrage beantworte ich wie folgt: 

 

Frage 1: 

Nach Abschluss der ersten Bauphase im Februar 2017 sollte der zweite Bauabschnitt – sprich 

Dachsanierung und Zugang zur Halle – in 2018 erfolgen. 

Ist dieser zweite Bauabschnitt beendet, schon begonnen oder noch nicht angefangen worden? 

 

Antwort: 

Der zweite Bauabschnitt wird Mitte September 2019 weitergeführt. 

Aus Kapazitätsgründen können die für die Gesamtmaßnahme beauftragten Fachplanungsbüros 

Haustechnik ihre Planungstätigkeit erst zu diesem Zeitpunkt wieder aufnehmen. 

 

Frage 2: 

Falls die Dachsanierung noch nicht erfolgt ist, fragen wir: Sind dadurch in der Vergangenheit Schäden 

durch die noch ausstehende Dachsanierung entstanden? 

 

Antwort: 

Nein. 



 

 

Frage 3: 

Was sind die Gründe für die eingetretene Verzögerung? 

 

Antwort: 

Siehe Antwort zu Frage 1 

 

Frage 4: 

Wenn sich die Dachsanierung weiter verzögert: Sind entsprechende Vorkehrungen getroffen, dass es zum 

Beispiel bei Starkregen nicht zu Schäden kommen wird? 

 

Antwort: 

Da sich eine Sanierung über mehrere Bauabschnitte frühzeitig abzeichnete, wurde das in der Planung  

berücksichtigt. 

 

Frage 5: 

Kommt es durch die Verzögerung der notwendigen Arbeiten zu Kostensteigerungen – und wenn ja wie 

hoch? 

 

Antwort: 

Aktuell kann mit ca. 6 % Kostenerhöhung pro Jahr gerechnet werden. Aber auch diese Angabe ist gem. 

BKI (Baukostenindex) als statistischer Vergleichswert aller deutschen Baumaßnahmen und –projekte 

aktuell keine verlässliche Größe. 

 

Frage 6: 

Wie sieht der aktuelle Zeitplan für die endgültige Fertigstellung der Instandhaltungsarbeiten aus? 

 

Antwort: 

In diesem Jahr wird mit den notwendigen Planungen für das Dach begonnen. 

Das gliedert sich in zwei Bereiche: 

 Innenbereich: neue Lüftungsanlage/neue Beleuchtung und Deckenstrahlheizung 

 Außenbereich: Sanierung Dach mit neuer Begrünung 

Der Sanierungsbereich im Innenbereich soll über die Sommermonate 2020 erfolgen. Während der 

Sanierung muss die Halle gesperrt werden. 

 

Die Dachsanierung könnte losgelöst von der Sanierung im Innenbereich erfolgen, soll aber möglichst 

zeitgleich passieren. Hier sind auch die Ausschreibungsergebnisse maßgeblich. 

Ein Zeitplan wird erstellt, wenn die Planungen vorangeschritten sind. Das wird Ende 2019 der Fall sein. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

 

Jochen Partsch 

Oberbürgermeister 
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STAVO-Büro 
z.Hd. Herrn Daum 
Luisenplatz 5A 
64283 Darmstadt 
 

           Darmstadt, den 26.8.2019 
 
 
Kleine Anfrage der AfD-Fraktion Darmstadt an den Magistrat  

Betreff: Instandhaltung bzw. Instandsetzung der Hirtengrundhalle 
 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
bezugnehmend auf unsere kleine Anfrage vom 25.8.2016 und Ihre Antwort vom 25. Sep-
tember 2016 hat die AfD-Fraktion folgende Fragen an den Magistrat:  
 
 
1. Nach Abschluss der ersten Bauphase im Februar 2017 sollte der zweite Bauabschnitt 
- sprich Dachsanierung und Zugang zur Halle - in 2018 erfolgen. 
Ist dieser zweite Bauabschnitt beendet, schon begonnen oder noch nicht angefangen 
worden? 
 
2. Falls die Dachsanierung noch nicht erfolgt ist, fragen wir: Sind dadurch in der Vergan-
genheit Schäden durch die noch ausstehende Dachsanierung entstanden? 
 
3. Was sind die Gründe für die eingetretene Verzögerung? 
 
4. Wenn sich die Dachsanierung weiter verzögert: Sind entsprechende Vorkehrungen ge-
troffen, dass es zum Beispiel bei Starkregen nicht zu Schäden kommen wird? 
 
5. Kommt es durch die Verzögerung der notwendigen Arbeiten zu Kostensteigerungen - 
und wenn ja wie hoch? 
 
6. Wie sieht der aktuelle Zeitplan für die endgültige Fertigstellung der Instandhaltungsar-
beiten aus? 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Wolfgang Schöhl  
AfD-Stadtverordneter 
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